



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

La Hormiga Circular es un colectivo teatral autónomo, que adoptó la forma jurídica y organizativa de Cooperativa de Trabajo Artístico, fue fundada el 12 de agosto del año 1987 en la localidad de Villa Regina.

La cooperativa ha realizado numerosas producciones artísticas que incluyen teatro para niños, niñas y adultos, teatro de títeres, teatro danza, teatro callejero, paradas callejeras, café concert, shows temáticos, entre otros.

En cuanto a autoría, sus producciones incluyen creaciones colectivas y también obras de autores regionales, nacionales y extranjeros.

Junto con la producción artística, la cooperativa promueve y difunde la educación cooperativa a través de múltiples programas, utilizando al arte como elemento de sensibilización para el abordaje de los principios y valores cooperativos.

Realiza talleres de capacitación y formación artística para niños, adolescentes, adultos, docentes y otros actores sociales tanto en la propia sala como en barrios de la localidad y en otras localidades de la provincia.

El nombre de la cooperativa surgió luego de haber recorrido una larga lista de posibilidades optando por el título de la canción "Las Hormiguitas", de Daniel Viglietti, cantautor uruguayo.

La letra da cuenta de un viaje circular, símbolo del exilio de los uruguayos, que se van por el mundo para volver a su tierra "...su viaje es circular, es tan redondo como los ojos de un ser humano al despertar, es tan redondo como el planeta que vamos juntos a libera...".

El espacio organiza desde el año 1993 en forma ininterrumpida, el circuito de teatro "La Hormiga Circular", por donde han pasado grupos de casi todas las provincias del país, y varios grupos extranjeros de España, Chile, Uruguay, Brasil, Italia, Perú, Ecuador, Cuba Y México.

La sala de la cooperativa, que se ha ido acondicionando a lo largo de su historia, hoy cuenta con un espacio de 200m<sup>2</sup> con 120 localidades y esta equipada para recibir distintos tipos de espectáculos.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

La sala esta ubicada en los terrenos del ferrocarril donde también había funcionado una cooperativa agrícola hasta el año 1982. La adquisición del espacio marcó una etapa importante ya que al inicio utilizaban para ensayar el depósito de una gomería abandonada. Cuenta con equipamiento tecnológico que permite responder a los requerimientos de espectáculos de diversa complejidad.

Los planes y programas de la cooperativa encuentran gran receptividad en un público genuino que año tras año se renueva y aumenta.

Sin dudas, la Cooperativa La Hormiga Circular es uno de los espacios culturales independientes más emblemáticos de la ciudad de Villa Regina, y de la provincia.

Es un acontecimiento cultural de enorme trascendencia, que la Hormiga Circular este celebrando 35 años de vida. A lo largo de todos estos años de historia, se ha constituido como un lugar de referencia para el desarrollo cultural, artístico y teatral de la región, bregando por generar fuentes de trabajo para los artistas y democratizar el acceso a los bienes simbólicos producidos en cada región del país.

Por ello;

**Autora:** Marcela Alejandra Ávila.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés social, cultural y comunitario la conmemoración del 35° Aniversario de la Cooperativa de Trabajo Artístico "La Hormiga Circular" de la localidad de Villa Regina, el próximo día 12 de agosto del corriente año 2022, reconociendo su trayectoria sustentada en principios de cooperativismo y trabajo artístico conjunto para la comunidad en general.

**Artículo 2°.-** De forma.